



Control De Lectura

Adriana Janeth Sanchez Hernández

Control de lectura

Parcial I

Antropología Médica

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre

Breve introducción a la Antropología médica

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz,

Adriana J. Sánchez

La antropología médica es una parte de la antropología que se enfoca en entender cómo la gente ve la salud y como ve la enfermedad, y como se cuida. En España, a veces se le llama "antropología de la medicina" o "antropología de la salud". El término "antropología médica" se usa en otros países y es muy reconocida internacionalmente. Desde hace mucho tiempo, la medicina ha estado relacionada con la antropología. Antes, los médicos solían usar métodos de investigación similares a la antropología, como observar a las personas y estudiar casos médicos. Pero con el tiempo, la medicina se enfocó más en los hospitales y laboratorios, mientras que la antropología continuó con la investigación de campo y la observación participante. A pesar de la separación, la antropología y la medicina tuvieron conexiones y colaboraciones. Finalmente, en los años sesenta y setenta, nació la antropología médica como un campo independiente.

Durante gran parte del siglo XX, los médicos y antropólogos hablaban de algo llamado "medicina popular" o "folk medicine". Esto se refería a las formas en que la gente común en Europa y América Latina solía cuidar de su salud sin recurrir a médicos profesionales. También incluía las prácticas de salud de las personas

CARTA DE ESCULAPIO

Esta carta plantea una excelente reflexión y advertencias dirigidas a su hijo o a alguien que aspira a convertirse en médico. Se aborda la nobleza de la profesión médica, pero también se destacan las dificultades y los desafíos que conlleva. Esculapio inicia haciendo hincapié en la generosidad y el ansia de conocimiento que caracterizan a aquéllos que desean ser médicos. Sin embargo, rápidamente presenta un panorama realista de la vida de un médico, planteando cuestiones fundamentales como la renuncia a la vida privada, la disponibilidad constante para atender a los pacientes y la renuncia a la elección de amistades. Se enfatiza cómo los médicos deben lidiar con una variedad de pacientes, desde los pobres hasta los ricos, y cómo estos pacientes pueden tener expectativas y actitudes muy diferentes. La obra pinta un cuadro de desafíos y contradicciones a los que un médico se enfrenta, desde lidiar con egos hasta ocultar verdades incómodas y tratar con pacientes ingratos. También advierte sobre la dificultad de mantener la ética y la moral mientras se ejerce la medicina. Se destaca cómo la profesión médica puede poner a prueba la capacidad de mantenerse firme en la verdad y en los principios morales en situaciones difíciles. A medida que avanza el texto, se profundiza en los aspectos desagradables de la profesión, desde lidiar con enfermedades y dolores

Importancia de la Antropología Social en la Carrera de Medicina

Adriana J. Sánchez

El artículo habla sobre la importancia de considerar la interacción entre las dimensiones biológicas, psicológica y sociocultural en la comprensión del ser humano. Se menciona la teoría de Edgar Morin que aboga por la integración de estas dimensiones.

También se destaca la teoría sociocultural de Vygotsky, que enfatiza el papel de la cultura en el desarrollo de los procesos psicológicos humanos.

También habla sobre la importancia de la Antropología Médica en la formación del médico general, ya que esta disciplina ayuda a comprender la diversidad cultural y su influencia en la salud y la enfermedad. Se mencionan los niveles de promoción y prevención de la salud, donde se requiere una formación bioantropológica para abordar adecuadamente los problemas de salud.

Para lograr estos objetivos, es crucial tener en cuenta la esencia sociocultural del ser humano y actualizar constantemente los conocimientos científicos de los profesionales médicos.

La interdisciplinaria se presenta como un enfoque esencial en la formación del médico general, ya que permite comprender la complejidad del ser humano desde múltiples perspectivas. Se argumenta que la Antropología Médica desempeña un papel fundamental en este proceso al proporcionar conocimientos sobre la diversidad cultural y su impacto en la salud.

La antropología médica de Pedro Lain Entralgo:
historia teórica.

Adriana J. Sánchez

El artículo se aborda la relevancia de la antropología médica desarrollada por Pedro Lain Entralgo (1908-2001) en el contexto de su centenario. La antropología médica representa una parte significativa de su trabajo y se considera su empresa intelectual más destacada. Lain sostiene firmemente que la medicina no podía curar de manera efectiva sin una doctrina científica que comprendiera la esencia del ser humano en su totalidad.

A finales de la década de 1980, ocurrió un incidente desafortunado cuando múltiples ejemplares de su obra culminante, "Antropología médica para clínicos" (1984), desaparecieron en un incendio en los almacenes de la Editorial Salvat en Barcelona, la cual había publicado la obra. Esto generó un esfuerzo por recuperar esta obra fundamental en la antropología médica, contribuyendo así a preservar la contribución de Lain a la historia de la medicina.

A lo largo de su carrera, Pedro Lain decidió alejarse de la práctica médica para dedicarse a la investigación y la enseñanza universitaria, centrándose en la historia y la filosofía de la medicina. Sostenía la idea de que la medicina carecía de una base sólida sin una teoría antropológica que la respaldara y que, sin ella, quedaba a merced de las decisiones arbitarias.

Referencias

- MÉDICA, C. D. (s.f.). Breve introducción a la antropología médica. *Universitat Rovira I Virgili*, <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/5e302425a081aa4fafa9539f4fb8670b.pdf>.
- Méndez, D. O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *SciElo*, http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014.
- Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría . *Ars. Médica. Revista Humanidades*, http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Hist.